

‘¿Qué hongo?’

La Fundación de Parques y Museos de Cozumel y el Planetario Cha'an Ka'an, llevaron a cabo el taller “¿Qué hongo?”, una actividad lúdica y educativa.



Foto: Especial

En plena tregua de aranceles, México exportará 110 mil toneladas

Libra el aguacate guerra comercial

Como es tradición, correrá el guacamole en la edición LIX del Super Bowl

FELIPE VILLA

CIUDAD DE MÉXICO.- En medio de la amenaza de la guerra comercial anunciada por Estados Unidos y una “tregua” para aplicar aranceles a los productos nacionales, México exportará nada más este fin de semana 110 mil toneladas de aguacate hass para la celebración del Super Bowl este domingo 9 de febrero, cuyo valor oscila entre 214.5 y 430.1 millones de dólares.

A nivel mundial, México es líder en la producción y exportación de aguacate, y Estados Unidos es su principal consumidor, representando aproximadamente el 80% de las exportaciones totales.

En 2022, México exportó a Estados Unidos poco más de un millón 28 mil toneladas, de las cuales el 94.7% correspondió al fruto entero en fresco, 3.8%



Ilustración: Manrique

El aguacate es el gran protagonista del Super Bowl, uno de los eventos deportivos más importantes en Estados Unidos.

En Europa la distribución hacia tres principales destinos: en 2022, México exportó a los Países Bajos 35 mil toneladas, representando el 2.6% de las exportaciones totales; a España 25 mil toneladas, el 1.9% de las exportaciones totales; y a Francia, 20 mil toneladas, el 1.5%.

Además, México exporta aguacate a países como China y Corea del Sur, donde la demanda

económicas si se hubiera gravado este producto.

La ecuación hubiera cambiado drásticamente: los consumidores estadounidenses pagarían más, lo que seguramente habría reducido la demanda y afectado directamente a los productores mexicanos.

Aunque México vive una tregua en la aplicación de aranceles a productos clave como el

A nivel nacional, estiman los malos augurios, el mercado interno también sufriría las consecuencias. Aunque México consume alrededor de 1.5 millones de toneladas anuales de aguacate, un excedente de producción podría generar fluctuaciones en el precio, afectando tanto a los agricultores como a los consumidores.

MÁS INFO. lucesdelsiglo.com



Foto: Especial

La nueva Sala de Juicios Orales en Cancún está próxima a inaugurarse.

Preparan apertura para juicios orales

IGNACIO CALVA

CANCÚN, Q. ROO.- El próximo 12 de febrero comenzarán las capacitaciones para el personal de los Juzgados Cívicos en relación a la implementación del nuevo sistema de Justicia Oral.

Este sistema se plantea que comience a aplicar en cuanto se inaugure la nueva Sala de Juicios Orales. Las capacitaciones que estarán siendo impartidas por el Poder Judicial del estado.

Así lo dio a conocer el secretario general del Ayuntamiento de Benito Juárez, Pablo Gutiérrez Fernández, quien explicó que los trabajos para la inauguración de la Sala de Juicios Orales ya están concluidos, al igual que el equipamiento necesario para garantizar la transparencia de los procesos, por lo que, una vez concluidas las capacitaciones, se podrá abrir y comenzar a atender a la ciudadanía.

Dichas capacitaciones consisten en 12 módulos sobre diversos temas relacionados con la forma en la que operará este sistema, en las que estarán participando desde jueces, defensores públicos, médicos legistas, notificadores y demás personal que forma parte de la plantilla de esta Dirección.

Junto con estas capacitaciones, se está trabajando con los regidores para ajustar los reglamentos pertinentes e incluir el trabajo social como una de las sanciones posibles para casos de justicia cívica, pues no sólo formaría parte de los cambios que se buscan en la justicia cívica con este nuevo modelo, sino que la reforma también está incluida con los cambios propuestos en materia de alcoholimetría.

En este sentido, explicó que lo que se busca ajustar es no solo la posibilidad de conmutar las sanciones económicas o de tiempo en el Centro de Retención Social, sino establecer de forma más precisa en que áreas o trabajos estaría siendo aplicado este servicio social.

MÁS INFO. lucesdelsiglo.com



Foto: Especial

Tolerancia cero a la corrupción
Con firmeza y una política pública de cero tolerancia a la corrupción, la alcaldesa Ana Paty Peralta informó que se separaron del cargo a elementos de la Secretaría Municipal de Seguridad Ciudadana por una presunta extorsión.

La Corte elimina candidatos al PJ

VÍCTOR FUENTES / AGENCIA REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO.- La Suprema Corte de Justicia rechazó ayer las candidaturas a la elección judicial que le propuso el Senado.

El Pleno revisó el tema en sesión privada, y según fuentes judiciales, no se alcanzaron los ocho votos requeridos por la Constitución para avalar alguna de las 955 candidaturas que envió el Senado tras la insaculación que realizó por orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Por tanto, salvo alguna situación excepcional de última hora, el Poder Judicial de la Federación (PJF) no presentará candidatos para la elección de junio, y los únicos aspirantes en las boletas serán los nominados por los Poderes Ejecutivo y Legislativo, así como jueces, magistrados y

tres ministras en funciones que aceptaron participar.

Lo anterior, en vista de que la Corte tiene hasta este viernes 7 de febrero para enviar al Senado sus listas de candidatos aprobados, que a su vez deben ser turnadas al INE a más tardar el 12 de febrero, para el registro respectivo.

Lo que se hará, simplemente, es comunicar al Senado que no habrá candidaturas del Poder Judicial.

La Constitución sólo faculta a la Corte para postular, con mayoría de ocho votos, a los candidatos del Poder Judicial, por lo que no sería posible un escenario en que el Senado envíe directamente al INE la lista de insaculados.

Las fuentes informaron que, en el Pleno, se presentó una votación dividida, en la que cuatro ministros rechazaron aprobar en



Foto: Especial

La Corte rechazó a todos los candidatos a la elección judicial que envió el Senado.

bloque toda la lista que envió el Senado.

Eso fue suficiente para cerrar la discusión, máxime que sólo ocho ministros acudieron a la sesión, pues no estuvieron presentes Javier Laynez y Margarita Ríos Farjat.

La Corte había aprobado en octubre un Acuerdo General que preveía que la aprobación de las candidaturas se realizaría en sesión pública, en rondas para

cada cargo en disputa, mediante tarjetas en las cuales los ministros tacharían a quienes no quisieran nominar.

Pero ese proceso era para aprobar candidaturas propuestas por el Comité de Evaluación del PJF, que renunció ante órdenes contradictorias del TEPJF y jueces de amparo.

La insaculación en el Senado, por orden del TEPJF, se hizo sin evaluación previa de idoneidad



Foto: Especial

Para este año esperan un millón y medio de visitantes a la Zona Libre.

Ven año positivo en la Zona Libre

EUGENIO PACHECO

CHETUMAL, Q. ROO.- Hasta un millón y medio de personas podrían llegar en 2025 a la región en busca del comercio en la Zona Libre de Belice, y dejando una derrama económica millonaria a Chetumal y sus localidades aledañas como Bacalar y Mahahual, según la estimación de empresarios, al analizar la guerra comercial entre Estados Unidos y China.

Daniel Torres Mora, director de la Cámara de Comercio de la zona franca, explicó que la imposición de aranceles a pro-

ductos chinos, ropa y calzado principalmente, de parte del gobierno de Donald Trump, obliga a trasladar ese comercio a países de Centroamérica, entre ellos Belice, lo que ya deriva en un mayor flujo de compradores, que pernoctan y consumen en Chetumal y lugares turísticos de la región.

Para el empresariado de comercio exterior los escenarios son de amplio beneficio, luego de más de un año de registros bajos en sus operaciones, por las dificultades de acceder a sus comercios, por las obras del Tren Maya, comentó Daniel Torres.

Consideró también que la coyuntura internacional y las políticas arancelarias ejercidas por el presidente Donald Trump, así como los aranceles del 15 por ciento a textiles provenientes de China, abre la posibilidad de alianzas comerciales desde las zonas libres de “yuumkash” en Chetumal y la de Corozal, Belice, aprovechando los beneficios de cero impuestos en ese país.

Recordó que las operaciones en puertos mexicanos se han encarecido por estos aranceles, a diferencia de las entradas marítimas de Belice, desde

donde puede traerse mercancías hacia la capital de Quintana Roo y comercializarlas desde el recinto fiscalizado como aliados estratégicos.

El comercio de la Zona Libre de Belice recibe un promedio anual de aproximadamente un millón de visitantes, pero para 2025 la expectativa es llegar a un millón 300 mil o un millón y medio de personas, debido a este efecto arancelario y el repliegue de las mercancías hacia Guatemala y Belice, en donde Chetumal saldrá ganando, aseguró Torres Mora.

MÁS INFO. lucesdelsiglo.com

COMPLEJO DE SEGURIDAD QUINTANA ROO

MEDIDAS DE SALUD

El gobierno de Quintana Roo impulsa acciones para reforzar la prevención, garantizar el acceso a diagnóstico y tratamientos oportunos en favor de la salud y el bienestar de la población, principalmente de aquellas con VIH.



LA BATALLA POR EL NOMBRE Y EL FANTASMA DEL NEOLIBERALISMO

SI ALGO caracteriza a la **Cuarta Transformación** es su prisa por arrancar de raíz todo vestigio de los tiempos neoliberales, como si el pasado reciente fuera un estigma que hay que exorcizar. Ahora, en el **municipio de Solidaridad**, en **Quintana Roo**, la **alcaldesa Estefanía Mercado** ha encontrado un nuevo símbolo del "viejo régimen" al que hay que darle el tiro de gracia: el propio nombre del municipio.

LA PROPUESTA es clara: decirle adiós a **"Solidaridad"** y abrazar oficialmente **"Playa del Carmen"**, un nombre que ya resuena en los oídos de turistas y empresarios mucho más que aquel legado del salinismo. Pero más allá del cambio de nomenclatura, la pregunta obligada es: ¿qué tanto tiene esto de sentido práctico y qué tanto de batalla ideológica? ESTE no sería el primer caso en la historia donde un gobierno decide jugar a la reescritura geográfica con la esperanza de borrar o reforzar ciertos pasajes históricos. Hasta **Stalin** hizo lo propio al bautizar a **Tsaritsin** como **Stalingrado**, para luego ver cómo **Jruschov** le quitaba su impronta y la convertía en **Volgogrado**. En **África**, **Zaire** dejó de existir para dar paso a la **República Democrática del Congo** cuando **Mobutu Sese Seko** cayó del poder. Y más cerca, la **Ciudad de México** perdió su icónico **"DF"** en aras de un nuevo modelo de gobernanza.

EL PROBLEMA es que un cambio de nombre rara vez es sólo un asunto de identidad. Casi siempre implica una carga económica y administrativa que los gobiernos suelen minimizar en sus discursos oficiales. Aquí, Estefanía Mercado asegura que nadie tendrá que gastar un peso por el trámite, que los documentos seguirán vigentes y que nadie tendrá que modificar su acta de nacimiento, **INE** o pasaporte. Suena bien, pero la experiencia dicta que siempre hay imprevistos. ¿De verdad ni un solo ciudadano tendrá que desembolsar dinero por ajustes legales o administrativos?

ES CURIOSO que la prisa por cambiar el nombre coincida con el sello ideológico de la Cuarta Transformación. **"Solidaridad"** fue el programa social estrella de **Carlos Salinas de Gortari**, el mismo que hoy es sinónimo del neoliberalismo que el obradorismo combate con fervor casi religioso. Para los actuales gobiernos de la 4T, mantener el nombre es como conservar una estatua de **Hernán Cortés** en el Zócalo. Y si la historia se ha de reescribir, hay que empezar por los símbolos.

SIN EMBARGO, hay que reconocer que la propuesta tiene su lógica desde el punto de vista del marketing territorial. Playa del Carmen es una marca con mucho más peso en la industria turística que Solidaridad. Si la idea es fortalecer la proyección internacional del destino, el cambio no suena descabellado. La pregunta es si realmente se trata de una estrategia de posicionamiento o de un acto simbólico más en la lucha contra el espectro neoliberal.

EL PROCESO de consulta ya está en marcha y ha reunido a cientos de ciudadanos en foros públicos. Según el Ayuntamiento, la respuesta ha sido entusiasta y la propuesta gana adeptos. Pero no todo es miel sobre hojuelas. Hay resistencias, como la del regidor de Movimiento Ciudadano, **José Luis Toledo Medina**, hijo del primer alcalde del municipio cuando Solidaridad nació en los años 90.

EL ÚLTIMO foro será el 13 de febrero, justo antes del Día del Amor y la Amistad. Quizá sea una coincidencia, pero hay algo poético en la idea de que Solidaridad podría recibir su despedida justo el día dedicado al afecto. O tal vez sea simplemente una ironía más en la larga tradición de cambios de nombre con trasfondo político.

HAY NIVELES



Manrique

De tiktok a cantante

LORENA JIMÉNEZ / AGENCIA REFORMA

MEXICALI, MÉXICO.- Compartir en TikTok un video cantando "Fuentes de Ortiz", de Ed Maverick, le bastó a Ana Sofi W para hacerse famosa y comenzar su carrera musical.

Fue en 2021 cuando la joven regiomontana decidió experimentar en la red social con una de las cosas que más le apasionan: cantar, sin pensar que esto iba a llevarla a una oportunidad profesional y realizar su primer álbum de estudio.

"El jueves pasado salió mi primer disco, ¿Dónde Quedé Yo?, con 10 canciones que escribí, aunque siete de ellas ya las conoce el público, porque antes de lanzar el álbum completo fuimos sencillos. El primer adelanto, 'Que Triste', salió en octubre de 2023."

"Desde chiquita me ha gustado cantar, pero fue hasta la pandemia que me aventé a sacar un cover en TikTok, el de 'Fuentes de Ortiz', y le fue muy bien, comencé a recibir buenos comentarios y de repente me di cuenta también que tenía más seguidores", contó Ana Sofi W, de 21 años.

Su primer tema inédito, "Lo Que No Sabes", lo compartió en las plataformas digitales hace un año y a la fecha cuenta con

48 millones de reproducciones. "Es la canción más famosa que tengo por ahora, la subí hace casi un año, fue el parteaguas, porque de ahí vinieron más oportunidades, por ejemplo, en septiembre le abrí un concierto de Kimberly Loaiza."

"El año pasado también me fui de gira con Matisse, abrí el show de Jesse & Joy en el Auditorio Nacional y con Carin León pude cantar en un palenque de Monterrey, yo me llevé un cartel que decía 'Carin, súberme a cantar' y si lo hizo, nos comenzamos a seguir en redes y hemos platicado sobre trabajar juntos", relató sobre su incursión en la industria artística.

La propuesta musical de Ana Sofi W es totalmente popera con fusiones de rock, electrónica y sonidos urbanos.

"Era totalmente ajena a la industria musical, mi papá trabaja en una empresa de comercialización de frijoles, mi mamá es ingeniera, pero poco a poco he estado aprendiendo, tocando puertas y ahora tengo un equipo que me apoya y me guía."

Aunado a la promoción de su primer disco, la joven, que tiene 4.2 millones de seguidores en TikTok, también cursa una carrera en psicología y espera pronto concretar sus primeros shows en solitario.



La propuesta musical de Ana Sofi W es totalmente popera con fusiones de rock, electrónica y sonidos urbanos.



Karla Sofía Gascón estará ausente de los premios Goya tras la polémica por mensajes ofensivos en redes sociales.

DA ESPAÑA REVÉS A GASCÓN

ALDO JASIEL BAEZA MUÑOZ / AGENCIA REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO.- La actriz Karla Sofía Gascón no asistirá a la gala de los premios Goya este sábado, ya que la productora del filme, la compañía francesa Why Not, ha decidido que sea otro quien recoja el galardón si Emilia Pérez gana como mejor película europea.

La decisión de quién representa a un filme europeo recae en su compañía productora, en este caso, Netflix, que compró la película sólo para su distribución en EU, Canadá y Reino Unido.

La Academia ha confirmado que, como suele ser habitual, serán representantes de los dos distribuidores españoles, Wanda Films y Elástica Films, quienes suban al escenario si ganan.

Las votaciones de los académicos se cerraron el viernes 24 de enero, justo el día después de

su récord de nominaciones a los Oscar y una semana antes de que estallara el escándalo tras hacerse públicos antiguos mensajes ofensivos y racistas que la actriz publicó en su cuenta de X (antes Twitter), lo que ha perjudicado gravemente la campaña de la cinta.

Gascón ya ha pedido perdón en distintas ocasiones a quien pueda "haberse sentido ofendido" por sus viejos tuits, donde atacaba al fallecido George Floyd o a los musulmanes, entre otros mensajes; también dejó claro que no piensa renunciar a la nominación al Oscar, ya que no cometió "ningún delito" y apuntó que ve "algo muy oscuro detrás" del desprestigio que está sufriendo.

"Sólo soy responsable de lo que digo, no de lo que los demás dicen que digo o de lo que los demás interpretan de lo que yo digo. Me han dejado muy sola",

dijo en entrevista hace un par de días.

La posibilidad de que fuera Gascón quien acompañara a Emilia Pérez en la gala de los Goya, en Granada, quedó fulminada cuando el director de la película, Jacques Audiard, realizó unas durísimas declaraciones contra la protagonista de su filme.

A tres días de la ceremonia española, tanto el reparto de las entradas como la gala e incluso el orden de aparición en la alfombra roja está asignado.

Sólo cabía la posibilidad para Gascón, ahora mismo en Madrid tras no viajar a California por haber sido apartada de la promoción del filme en EU, de que desde Francia la eligieran como representante de Emilia Pérez; no ocurrió.

Mientras, las consecuencias de la polémica ya han trascendido el cine, y el ministro de

Cultura español, Ernest Urtezar, declaró el miércoles a los medios que los mensajes de la actriz "no representan a la sociedad española" y han "empañado la ilusionante" candidatura de la intérprete a los Oscar.

Entre otras publicaciones compartidas en los últimos años en la red social X, Gascón calificó de "drogadicto estafador" a George Floyd, el hombre negro asesinado por la policía de EU en 2020, episodio que puso en marcha el movimiento Black Lives Matter.

Además, se refirió a los marroquíes como "putos moros" y escribió: "Cuántas veces más la historia tendrá que expulsar a los moros de España"; además de considerar una "gilipollez" la campaña promocional de la película Barbie y criticar las vacunas contra la covid-19, el islam y hasta la propia gala de los Oscar.

Directorio

PERIODISMO VERDAD
Luces
Del Siglo

PRESIDENTE †
Norma Madero Jiménez

DIRECTOR GENERAL
Agustín Ambríz

SOCIAL MEDIA

EDITOR EN JEFE
Sergio Guzmán

REDACCIÓN
Marco Antonio Barrera
Jesús Sierra
Jesusaldo Lammoglia

DISEÑO EDITORIAL
Gilberto Herrera

CONSEJEROS EJECUTIVOS
Hernán Garza Díaz
Presidente

Robert Alan Ekback
Vicepresidente



<http://www.lucesdel siglo.com> [f](#) LucesdelSigloMultimedia [@lucsdelsiglo](#) [lucsdelsiglo](#)



DENUNCIA AL: 998 293 3821



PRIVADO DE LA LIBERTAD
8 AÑOS EN PRISIÓN FEDERAL



EL TREN MAYA
LA EXPERIENCIA 1 AÑO DESPUÉS



¿TRUMP AFECTARÁ A MÉXICO?



Periodismo Verdad
Luces
del Siglo



¡SÍGUENOS!



lucsdelsiglomultimediao
lucplus

lucsdelsiglo

LucesdelSigloMultimediao

Ofrecerán trabajo en Cancún a quienes están en Tijuana

Acercarán vacantes a migrantes en norte

La propuesta es del Centro de Recursos para Trabajadores Migrantes

IGNACIO CALVA

CANCÚN, Q. ROO.- Alicia Ramírez, directora del Centro de Recursos para Trabajadores Migrantes de Cancún, expresó que se encuentran en constante comunicación con el Centro de Recursos de Tijuana para ir trabajando en la atención a los migrantes que están en esa zona del país, y darles la oportunidad de acceder a empleos formales.

En este sentido, explicó que una de las prioridades que tienen dentro del centro de Tijuana ha sido la regularización de los trámites migratorios de estas personas, en particular buscando otras opciones más allá de las solicitudes de asilo, en especial en los casos de migrantes que ya tienen familiares que se encuentran en Cancún trabajando.

Lo anterior, ya que el trámite por asilo o como refugiado, tiene cláusulas específicas en ciertos aspectos, como las restricciones en los lugares de residencia y posibilidad de desplazarse en el país, ya que la calidad de refugiado los limitaría a quedarse en la ciudad donde lo soliciten y no les permitiría viajar a otros sitios, como Cancún, donde podrían tener mayor posibilidad de empleo.

Por ello, una de las opciones que están proponiendo a aquellos migrantes que tienen la posibilidad, es la de regulación migratoria por oferta laboral, que, si bien requiere que el migrante regrese a su país de origen para



Desde Cancún quieren ofrecer trabajo a migrantes que se encuentran en Tijuana.

el trámite, les permite garantizar hasta cierto grado su empleo y que puedan desplazarse con mayor libertad.

Como ejemplo, expresó que ya han tenido casos de éxito mediante este tipo de situación migratoria con un par de médicos ucranianos que se encontraban de paso rumbo a Estados Unidos para su trámite de migración y que, por los recientes cambios en las políticas migratorias de este país, decidieron quedarse a Cancún.

En este caso, las personas pudieron regresar a su país de origen y realizar el trámite, ya que el Centro de Recursos ya tenía un hospital que contaba con su constancia para contratación de personas migrantes y a su vez contaban con dos puestos para estos médicos ucranianos.

Si bien esta es una opción,

la directora llamó a las instituciones de gobierno relacionadas al tema migratorio, como la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados o el Instituto Nacional de Migración, a crear políticas públicas que faciliten o agilicen los trámites de los migrantes.

“Yo creo que el problema que podría ocurrir es, al no tener esta documentación que ellos requieren para poder trabajar, poder estudiar o poder llevar una vida bien en el país, podría provocar lo que todo el mundo dice: ‘Ay, es que vienen a delinquir’.

“Ay, es que va a haber mucha gente y no cabemos’. Si no se les da la oportunidad de trabajar, pues ellos no se pueden insertar a la sociedad y vamos a ver más carencias.

“Entonces, yo creo que las instancias gubernamentales y todos los actores relacionados con la

migración lo que van a hacer es esto, trabajar en ver de qué manera van a reesquematizar o agilizar estos documentos para que ellos puedan quedarse en el país”, exhortó.

TAMBIÉN NECESARIA CAPACITACIÓN Y REVALIDACIÓN

Por otra parte, la directora dio a conocer que, por parte del Centro de Recursos de Cancún, uno de los apoyos en los que se estarán enfocando será en temas de capacitación de los trabajadores migrantes y la acreditación de estudios y conocimientos para aquellos que ya cuentan con carreras o estaban en proceso de concluir antes de salir de su país.

En particular, indicó que estas capacitaciones estarían más enfocadas a los principales sectores del estado, como el

turismo, hotelería o restaurantería, pues recordó que, de acuerdo a lo expresado por José Francisco Trujillo Brandi, subsecretario del Trabajo de la Zona Norte, en el estado existen al menos 6 mil puestos de trabajo que podrían ser ocupados por migrantes.

“Este año estamos pensando en checar lo que es capacitación para el empleo, porque muchos no tienen la documentación que acredite sus estudios, entonces se quieren capacitar en áreas que les permitan trabajar; en el caso de Cancún, pues sabemos que la principal fuente de empleo es el turismo, los restaurantes y todo el sector hotelero, entonces, vamos a ver a través de ciertas dependencias de gobierno la vinculación para que ellos puedan tener acceso a estos empleos”, expresó.

Para ello, además de las mesas interinstitucionales que ya tienen con la Secretaría de Educación, estarán buscando la posibilidad de lograr convenios de colaboración con otras instituciones educativas, como universidades, no solo para estas capacitaciones o acreditaciones, sino que también sus familias tengan acceso a la educación.

Finalmente, recordó que todos los servicios del Centro de Recursos son gratuitos, desde la asesoría, los acompañamientos e incluso casos de conciliación laboral, para lo cual puede acercarse a sus oficinas, que se encuentran en la avenida Nader a un costado del hotel Adhara, o a través del teléfono 9981 160 325.

Para las oficinas del Centro de Recursos en Tijuana, también pueden comunicarse al 664 681 1371 o por WhatsApp al 664 712 7562.



La CROC y los hoteleros acordaron diversas estrategias.

Pactan estrategias hoteleros y CROC

OMAR ROMERO

CANCÚN, Q. ROO.- La Asociación de Hoteles de Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres dialogó con la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) Cancún, acordando estrategias para atender tanto el déficit como la rotación del personal.

De acuerdo con Mario Machuca, líder de la CROC en Cancún, acordaron generar una mesa de diálogo, así como una agenda anual, derivado de que existen varios puntos de interés como la capacitación, educación y salud.

Además de que son importantes las certificaciones en competencias laborales, que es un documento emitido por la Secretaría de Educación, pero que avala la destrezas y habilidades que puede tener cualquier persona y, con ello, los trabajadores se profesionalizan aún más y otorgan mejores resultados.

“Hoy en día las revisiones (salariales) se tienen que llevar a consultas, ellos nos tienen que dar facilidades, pero hay métodos en los que si unimos esfuerzos nos puede ir mejor a la industria en general. Fue una buena reunión en la que se construye una agenda”.

Incluso, también se abordó sobre el 10 por ciento de déficit de personal que registran algunos centros de hospedaje, y se estima que hay una rotación natural del 5 por ciento, por lo que la CROC ofreció sus instalaciones para realizar ferias de empleo y mesas de reclutamiento de personal, cada que los hoteleros consideren necesario.

La Asociación de Hoteles y la CROC se estarán reuniendo mensualmente, para darle continuidad a estos temas, los cuales, insistió, son de vital importancia para toda la industria del Caribe Mexicano.

Añadió que el encuentro estuvo encabezado por el líder hotelero, Jesús Almaguer, y el presidente electo de la asociación, Rodrigo de la Peña, quien le dará seguimiento a estos temas.

Impulso a turismo de la tercera edad

OMAR ROMERO

CANCÚN, Q. ROO.- Con la intención de generar acciones para desarrollar el turismo para el adulto mayor, pues pese a que tienen más tiempo libre, cuentan con menor cantidad de recursos, por ello pretenden innovar en los productos turísticos para este sector de la población.

Cancún fue sede del conversatorio denominado “La importancia del turismo para mayores en el mundo”, donde François Vellas, presidente de la I.A.U.T.A (Asociación Internacional de Universidades de la Tercera Edad) dio a conocer el trabajo que vienen llevando a cabo dentro de esta agrupación.

“Hemos venido de los seis continentes para trabajar juntos en la Universidad La Salle, con el objetivo que es el turismo de las personas mayores para ver cómo se puede desarrollar ese tipo de turismo con innovación”.

Refirió que uno de los retos es que la gente de la tercera edad tiene más tiempo, pero menos recursos, por ello la intención es generar acciones para atender las exigencias de estas personas.

Dijo que lo que ellos llevan a cabo es que los adultos mayores acudan a las universidades para conocer un poco más del lugar que están visitando y así tener una estancia mucho mayor.

“Lo que buscan es algo diferente de lo usual, no quieren ir muy deprisa en todas partes del lugar que van a visitar. Necesitan tomar tiempo, más explicaciones, más conocimientos, es eso lo que vamos a proponer”.

Alicia Ruiz, rectora de la Universidad La Salle Cancún, indicó que están incursionando en algunas experiencias relacionadas con la formación de adultos mayores a nivel universitario y son pocos los planteles que han puesto en marcha este tipo de iniciativas.



Se realizó el conversatorio ‘La importancia del turismo para mayores en el mundo’.

Manifestó que es relevante brindar espacio y respeto a los adultos mayores, al sostener que este programa multidisciplinario conlleva actividades culturales, académicas, lúdicas, entre otras que vienen a enriquecer las experiencias que cada uno de los participantes comparten.

“Esto (I.A.U.T.A) tiene repre-

sentación internacional, pero de la Península de Yucatán están dos universidades que es la UADY (Universidad Autónoma de Yucatán), la Universidad Marista y en Quintana Roo la Universidad La Salle, somos pioneros, este proyecto para nuestra Península tiene aproximadamente un año, pero data

de hace muchísimos años”.

La rectora añadió que el año pasado recibieron a 25 personas como parte de este proyecto, y actualmente son más de 30 de diversas partes del mundo, entre ellas, Francia, España, Chile y no solo gente que forma parte de esta experiencia, sino especialistas que son de esta asociación.

Celebra Dominic su última quimio

OMAR ROMERO

CANCÚN, Q. ROO.- Dominic es un pequeño que a los ocho años fue el primer menor atendido en el Centro de Referencia Estatal para la Atención del Niño y la Niña con Cáncer (ONCOCREAN) y este jueves tuvo su última quimioterapia como parte de la lucha que tiene contra esta enfermedad.

Dominic, de 11 años actualmente, y sus papás salieron del Hospital General Regional de Zona número 17 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Cancún, en medio de aplausos, lágrimas y gritos, ya que este 6 de febrero de 2025 recibió la última de sus 146 quimioterapias.

Claudia Graciela Gómez Silveira, madre del pequeño, expresó que este día representa una bendición, pues es una oportu-

dad más, al recordar que, a los ocho años, es decir, hace tres años, a Dominic le diagnosticaron leucemia linfoblástica aguda, que es leucemia en la sangre.

“Fueron 146 semanas, 24 intratecales que son quimios en la columna, más a parte las quimios en hospitalización. Son muchísimas la verdad, que muy pocos resisten. Que se aferren, que se disciplinen muchísimo, que tengan fe, que se agarran de su fe porque no hay cosas buenas, ni malas, Dios siempre nos pone obstáculos”.

Dominic fue diagnosticado cuando tenía ocho años, y a esa edad se convirtió en el primer paciente del ONCOCREAN en Quintana Roo, ya que en primera instancia inició su tratamiento en el Hospital General de Cancún, pero no existía la atención que se requería, indicó Yusi Eve-



El pequeño Dominic celebró que tuvo su última quimioterapia.

lin Dzib, presidenta de Fundación Aitana.

“Inició su tratamiento en el Hospital General, pero no había la atención, lo tenían que mandar a Chetumal, pero los papás consiguieron el seguro social y fue el primer niño en ONCOCREAN y el que hoy salga es mucha alegría, mucha felicidad de que si se puede”.

MÁS INFO. lucedselsiglo.com

Alistan la renovación en base de Bomberos

IGNACIO CALVA

CANCÚN, Q. ROO.- Aquileo Cervantes Álvarez, director de Bomberos de Benito Juárez, reveló que están próximos a iniciar los trabajos de remodelación para la base central que se ubica cerca del Mercado 23, para la cual estima que se inviertan alrededor de 2 millones de pesos, además de que comenzaron ya el análisis y proyecto técnico para la renovación de la segunda base, en Zona Hotelera.

De acuerdo con el Cervantes Álvarez, entre los cambios y arreglos que se estarán haciendo a la base del Mercado 23 es la renovación de los baños, la academia, aula de capacitación, dormitorio, y se cambiará de posición el tubo de emergencia, que se encontraba parcialmente dañado, así

como se añadieron dos espacios más para caninos dentro del área designada para ellos.

“Todo esto con la finalidad ya de que, las partes que tengamos afectadas de alguna manera, pues ir tratando ahorita de arreglarlo, ese es el tema ya de renovación. No tenemos todavía el tema de las asignaciones o la cantidad que se invertiría, pero yo le calculo más o menos que son alrededor de unos 2 millones de pesos y medio”, expresó.

Asimismo, indicó que se está comenzando también a revisar el tema de los materiales que serán necesarios para estas modificaciones, además de que con los arquitectos e ingenieros que revisaron la base del 23, se están elaborando los planos para la renovación de la base que se encuentra en la Zona Hotelera.

De igual forma, una vez concluyan las obras de la primera base y se tenga el proyecto de la segunda base, seguirán sucesivamente con cada una de las 6 bases con las que cuentan alrededor de la ciudad, con el objetivo de renovarlas todas antes del fin de esta administración en el 2027.

“Ya tenía muchísimos años que no se le daba el mantenimiento adecuado a las bases, pero ahorita de verdad estamos trabajando en ese proyecto, que es parte de una dignificación del Cuerpo de Bomberos, en el sentido de que ya tengamos un dormitorio digno, unas bases dignas, baños y áreas de capacitación adecuadas. Entonces, todo esto es parte del proyecto ya de esta administración en el que se está trabajando”, declaró.

Las últimas tres finales de la NFL se definieron por sólo tres puntos

Prevén un juego cerrado entre Kansas y Filadelfia

La temporada pasada el partido llegó hasta los tiempos extras

STAFF /
LUCES DEL SIGLO

CANCÚN, Q. ROO.- Los aficionados que acuden al Super Bowl LIX podrían esperar un juego tenso en el Caesars Superdome de Nueva Orleans. Si se mantiene la línea de los resultados cerrados en las últimas temporadas de la NFL. Desde 2022, todos los partidos para conocer al campeón se definieron por sólo tres puntos.

En el partido por el campeonato del 2022 que disputaron Bengals y Rams en el SoFi Stadium el marcador fue de 23-20 a favor de los californianos, que debieron remontar en el último cuarto, donde convirtieron la única anotación de ese parcial para darle la vuelta al marcador.

Mientras que en 2023, los Chiefs se impusieron 38-35 a los Eagles, en el State Farm Stadium de Arizona. En esa ocasión los ganadores también estuvie-



■ En 2024, Kansas City y San Francisco llegaron empatados al último cuarto.

ron abajo en el marcador y fue hasta el cierre que pudieron dar la vuelta, luego de estar en los primeros tres parciales abajo 21-27, se repusieron para hacer 17 puntos y así levantar el trofeo Vince Lombardi.

El año pasado, Kansas City sufrió de más para conseguir el título ante San Francisco, en un juego que terminó 25-22 en tiempo extra, en el Allegiant Stadium de Las Vegas. Luego de un primer parcial sin puntos, llegaron empatados 19-19 al último cuarto.

Mientras que en el tiempo extra, los 49ers hicieron un gol de campo, pero le dejaron tiempo suficiente a los Chiefs para responder con una anotación y así arrebatársela la victoria.

El último Super Bowl tuvo una diferencia de cuatro o más puntos fue en la edición LV, entre Buccaneers y Chiefs, donde los veteranos de Tampa ganaron 31-9, en el Raymond James Stadium.

En lo que va de la temporada, Filadelfia promedió 27.2 puntos por juego, mientras que Kansas City tuvo una media de 22.6 puntos.



Foto: Eugenio Pacheco

Una pieza más

Los Lakers firmaron al ala-pívot Mark Williams a cambio de Dalton Knecht, Cam Reddish y una selección de primera ronda del Draft 2031 para los Hornets.



Foto: Eugenio Pacheco

■ La última vez que un equipo mexicano llegó a la Final de la Serie del Caribe fue en 2017.

Van Charros por título en la Serie del Caribe

STAFF /
LUCES DEL SIGLO

CANCÚN, Q. ROO.- Este viernes los Charros de Jalisco buscarán el título de la Serie del Caribe 2025, cuando enfrenten a los Leones del Escogido de República Dominicana. Este es el primer equipo mexicano que llega a una Final de este torneo desde la edición del 2017, cuando las Águilas de Mexicali fueron subcampeonas ante los Criollos de Caguas.

La novena jalisciense llega invicta a esta instancia con una marca de cinco victorias, cuatro en la ronda preliminar, frente a los Indios de Mayagüez (8-1), Cardenales de Lara (2-1), los Leones del Escogido (2-0) y el invitado Japan Breeze (7-2).

Mientras que en las Semifinales superaron 3-1 a los de Mayagüez, para ganarse su boleto a la siguiente ronda. En tanto que el equipo dominicano cuenta con una marca de tres juegos ganados y dos perdidos. En Semis se impusieron a Cardenales de Lara por 5-4.

La Serie del Caribe se desarrolla en Mexicali, por lo que México es sede del torneo algo que no ocurría desde la edición de 2021, donde las Águilas Cibaeñas de República Dominicana levantaron el título.

Los equipos mexicanos tienen una sequía importante en este torneo, los Venados de Mazatlán fueron los últimos en celebrar la victoria, cuando en 2016 vencieron a los Tigres de Aragua.

Jimmy Butler deja Miami por Golden State

STAFF /
LUCES DEL SIGLO

CANCÚN, Q. ROO.- La novela de Jimmy Butler en Miami terminó. El jugador fue canjeado a Golden State. El veterano se unirá a Stephen Curry y Draymond Green, luego de un intercambio que incluyó a varios equipos en el movimiento de jugadores y futuras selecciones del Draft. El alero deja al Heat luego de una relación que se desgastó y acabó con sanciones para la estrella en su última temporada.

De acuerdo con ESPN, los Warriors cedieron a Andrew Wiggins, Dennis Schroder, Kyle Anderson y una selección protegida del próximo Draft, a cambio de Butler, quien firmó una extensión de dos años y 111 millones de dólares, para permanecer hasta el 2027 en California.

En el movimiento también estuvieron involucrados los Pistons, que recibieron a Lindy Waters III de Golden State y Josh Richardson salió del Heat rumbo a Detroit.

Butler promedia 17 puntos,

5,2 rebotes y 4,8 asistencias en esta temporada. Aunque no juega desde el 21 de enero y ha sido suspendido en tres ocasiones por indisciplina. El jugador presionó a Miami para forzar su salida, luego de que la directiva decidió no renovar su contrato.

El jugador de 35 años llega a unos Warriors que están en el lugar 11 de la Conferencia Oeste, con 25 juegos ganados y la misma cantidad de perdidos.

"Sabemos quién es Jimmy. Estuvo en dos Finales, es un ganador. Entiendo que hay

mucho drama en la situación. Sin importar cuál sea la historia, esperamos tener un Jimmy motivado, comprometido, listo para impactar nuestro equipo para mejor", declaró Stephen Curry, capitán de Golden State, cuando se enteró del canje.

Otro de los cambios claves del último día fue la salida de Khris Middleton de Milwaukee rumbo a Washington. El veterano estuvo 11 temporadas con los Bucks y ganó un campeonato.



Foto: Eugenio Pacheco

■ Butler fue traspasado a los Warriors, quienes extendieron su contrato hasta el 2027.



Foto: Eugenio Pacheco

■ América está dos puntos abajo del León, que es el nuevo líder de la tabla general.

Busca América recuperar el liderato

STAFF /
LUCES DEL SIGLO

CANCÚN, Q. ROO.- La Fecha 6 del Torneo Clausura 2025 comienza este viernes con la visita del América al Puebla. Los azulcremas quieren mantener su invicto y recuperar el liderato de la tabla general. Mientras que los poblanos tratarán de conseguir su primer triunfo en el Estadio Cuauhtémoc este año.

Las 'águilas' son sublíderes de la clasificación con 13 puntos, gracias a sus cuatro victorias y un empate. El equipo dirigido

por André Jardine presume de la mejor ofensiva con 10 anotaciones y también de la mejor defensiva, con sólo dos goles concedidos. Además, el chileno Víctor Dávila es el goleador del torneo con cuatro dianas.

En contraste, el Puebla marcha en el lugar 11 de la tabla, con cinco unidades, todo esto con un triunfo, un par de empates y dos derrotas. La 'franja' ha hecho cinco goles y recibido la misma cantidad de tantos en su portería.

El torneo pasado, el América sólo perdió seis partidos de fase

regular, entre ellos uno contra los poblanos por la Jornada 5. En esa ocasión Raúl Castillo marcó el solitario gol para que los visitantes se llevaran los tres puntos del Estadio Ciudad de los Deportes.

Cabe mencionar que esta será la tercera ocasión que Pablo Guede, técnico del Puebla enfrente al América, en sus dos encuentros anteriores perdió cuando dirigía a Tijuana.

El viernes también tendrá los partidos entre Necaxa contra Santos y Querétaro frente a Atlético San Luis.

auto motriz

VIERNES 7 / FEBRERO / 2025

DESAFIANDO NUEVOS TERRENOS

Mazda transfiere su experiencia al segmento de las pick-ups.



TOYOTA GR YARIS

INSPIRACIÓN RALLISTA



nada que permite un mejor flujo del aire para ganar potencia. Añade una parrilla inferior delantera en color negro tipo panel, tomas de aire más amplias, así como defensas deportivas en color de la carrocería, doble salida de escape en cromo y luces traseras continuas de una sección.

La cabina ergonómica de estilo rally presume de asientos forrados en piel sintética acompañada de una pantalla de 12.3 pulgadas con un ángulo orientado hacia el conductor.

Otros puntos a destacar son el aire acondicionado de doble zona con purificador, la cámara de reversa para una mejor visibilidad hacia el exterior y el sistema de conectividad.

En cuanto al apartado de seguridad se colocaron 6 bolsas de aire, sistema de pre-colisión, control crucero adaptativo, alerta de cambio de carril, entre otros.

El deportivo Toyota GR Yaris tendrá una edición limitada de 150 unidades y se comercializará en nuestro país con un precio de 769 mil pesos.

Esta edición utiliza la arquitectura TNGA (Toyota New Global Architecture) de nueva generación.

POTENCIA:
296
HP

que ofrece tres tipos de configuraciones: Normal, Track y Gravel. En su máxima expresión, puede alcanzar una velocidad máxima de 230 km/h y recorre los 100 kilómetros por hora en 5.2 segundos.

Sobre su carrocería de 3.9 metros de largo se percibe un diseño más dinámico y práctico, con una aerodinámica perfeccionada.

ANDRÉS MUÑOZ SALCEDO

La automotriz Toyota eleva el concepto de deportividad de sus autos con la línea Gazoo Racing, que para este 2025, actualiza el modelo GR Yaris con una versión de mayor caballaje.

La marca japonesa transfiere sus conocimientos desarrollados en el Campeonato Mundial de Rally (WRC) en el nuevo GR Yaris. Este auto inspirado en la terracería utiliza un motor turbocarga de 1.6 litros que aumenta su potencia a 296 hp y 295 libras pie de torque. Además, cuenta con GR-Four, el primer sistema de tracción deportiva de Toyota

■ Incorpora faros con iluminación Full LED de ajuste manual.



■ El sistema de audio se compone de 6 bocinas.

■ Cuenta con tres modos de manejo: Sport, Normal y ECO.



EDICIÓN
LIMITADA:

150
UNIDADES

Precio:
\$769,000

PURA SANGRE



MOTOR
BÓXER:
2.4
LITROS TURBO



MIREILLE YARETH GARCÍA

Dentro de la gama de autos de la marca Subaru existe uno que es leyenda. Actualmente, se le conoce como el WRX tS. Este samurái, nacido en 1992 como Impreza, puso de moda el color azul y los rines dorados de los años noventa.

Ahora en pleno 2025, el WRX en su versión tS, muestra una evidente evolución exterior, fruto de las múltiples generaciones anteriores del Impreza en las pistas. También adopta tecnologías como los faros delanteros LED, espejos laterales con luz direccional. Sin embargo, lo mejor está por dentro.

Monta un motor Bóxer, histórico y premiado, con una capacidad de 2.4 litros turbo que otorga 271 caballos de fuerza y 258 libras pie de torque.

Sin duda, una de las mejo-

ras que recibe este modelo con la llegada de las innovaciones es la tecnología de asistencia a la conducción Eyesight 4.0, que integra advertencia de cambio y vaivén de carril, control crucero adaptativo y frenado preventivo de colisión, entre otros.

Así, este no es solo un auto, es la evolución de la leyenda japonesa con la tecnología de las pistas de rally que hace sentir a quien lo posee la adrenalina de conducir en las carreteras.

■ Su longitud es de 4.6 metros de largo y está disponible en 9 colores, pero el emblemático es el azul.

■ Incorpora faros de niebla delanteros con tecnología LED.



■ Se distingue por su antena en forma de tiburón, spoiler trasero y rines de 18 pulgadas.

Desde:
\$919,900

7 COSAS DE ACURA MDX ADVANCE

Desde \$1,569,900



MOTOR
Cuenta con un motor de 6 cilindros de 3.5 litros y 24 válvulas que otorga 290 caballos de fuerza y 267 libras pie de torque.



DIMENSIONES
Registra 5 metros de largo y un peso vehicular de 2 toneladas. Cuenta con tres filas de asientos y alberga hasta 7 pasajeros.



EXTERIOR
Actualiza su parrilla pentagonal en forma de diamante sin marco. Agrega faros LED Jewel Eye, quemacocos y rines de 21".



INTERIOR
Los asientos están forrados en piel y para el conductor y copiloto, se integra ajustes eléctricos de 16 vías y 9 funciones de masaje.



EQUIPAMIENTO
Incorpora una pantalla central de 12.3", un Head Up Display de 10.5" y sistema de audio con 19 bocinas y 4 más en el techo.



SEGURIDAD
Suma una cámara de visión de 360°, una de reversa con 3 ángulos de visión, 8 bolsas de aire y la suite de seguridad AcuraWatch.



DESEMPEÑO
Añade cinco modos de manejo: Nieve, Cómodo, Normal, Deporte e Individual. Ofrece un rendimiento combinado de 11.9 km/l.

La nueva pick-up de Mazda se comercializa en una sola versión con un precio de 829 mil 900 pesos.



NUEVOS REINOS



ANDRÉS MUÑOZ SALCEDO

La automotriz japonesa Mazda se mantiene entre las preferidas en la industria automotriz en México, al registrar en el 2024 un total de 99 mil 797 unidades vendidas, lo que representa un incremento del 31% en comparación al año anterior.

Miguel Barbeyto, presidente de Mazda de México, platicó para Reforma Automotriz sobre la importancia que tiene el mercado mexicano para la firma japonesa.

"México es un mercado estratégico para nosotros, tuvimos un gran cierre de año al lograr la tercera posición a nivel global de entre más de 120 países donde tenemos presencia. Este logro es un reflejo del crecimiento sostenido y del compromiso de Mazda con nuestros clientes", señaló.

Al momento, Mazda cuenta con una participación de mercado anual de 6.7% y, para incrementar este número, la marca nipona se introduce a un nuevo segmento en nuestro país con la pick-up BT-50.

“Nuestro objetivo principal es satisfacer las necesidades de nuestros clientes y con BT-50 estamos listos para cumplir con lo que el mercado nos pida”

Miguel Barbeyto,
Presidente de Mazda de México.

"Es la primera pick-up de Mazda que tenemos en México y esto significa que es un pilar fundamental dentro de nuestro portafolio de productos. Este modelo nos permitirá llegar a un segmento de clientes que, hasta ahora, no habían considerado a Mazda porque no contábamos con una pick-up en nuestra oferta. Este lanzamiento amplía nuestro alcance y refuerza nuestra posición en el mercado", indicó el presidente de Mazda.

La nueva camioneta pick-up de Mazda se destaca por su enfoque hacia la comodidad, potencia y desempeño.

"Nuestra Mazda BT-50 se distingue por su diseño atractivo y moderno, que se inspira en nuestro lenguaje de diseño Kodo pensado para reflejar el estilo de vida y la personalidad que nuestros

clientes han reconocido con su preferencia por muchos años", agregó.

Por último, Miguel Barbeyto resaltó la tecnología Skyactiv que incorpora la nueva BT-50, un sistema que permite maximizar los conceptos de eficiencia, durabilidad y confiabilidad.

"La tecnología Skyactiv es uno de los pilares que define nuestros productos. En el caso de Mazda BT-50, hemos logrado combinar robustez y sofisticación, garantizando que este modelo sea confiable, duradero y eficiente.

"Es un reflejo de nuestra tradición en ingeniería, siempre enfocada en superar las expectativas de nuestros clientes y mantener la excelencia que nos caracteriza", finalizó.



Ofrece una capacidad de carga de 930 kilogramos.

BT-50 utiliza un motor diésel de 3.0 litros turbo de 188 caballos de fuerza y 332 libras pie de torque.



CONCEPTO TERRENAL



ANDRÉS MUÑOZ SALCEDO

La firma de los cuatro aros presentó el auto concepto Q6 e-tron offroad, un vehículo terrenal considerado la máxima reinterpretación del término quattro.

Este prototipo se basa en el vehículo Audi Q6 e-tron, el cual fue el primer modelo de producción de la marca alemana construido sobre la Plataforma Premium Eléctrica (PPE). El Q6 e-tron offroad se compone de dos motores eléctricos que en conjunto pueden generar 380 kW (509 caballos de fuerza) y alcanza una velocidad de hasta 175 kilómetros por hora.

"El Q6 e-tron offroad muestra el potencial que tiene nuestra plataforma para vehículos eléctricos. Un concepto que puede abrir nuevos caminos", Gernot Döllner, CEO de Audi.

Para desafiar cualquier terreno irregular, cuenta con ejes póricos desarrollados desde cero que permiten un aumento en el par motor en la rueda en hasta un 50 por ciento. Además, este auto concepto puede superar pendientes con un ángulo de hasta 45 grados.

Su imponente apariencia es gracias al aumento de la altura libre al suelo de 160 mm y las vías ensanchadas en 250 milímetros.

La nueva propuesta de Audi enfocada a la aventura terrenal rodrá por primera vez en la F.A.T. Ice Race, un evento de carreras sobre hielo.

Los nuevos ejes le permiten superar pendientes de hasta el 100% de desnivel.



Se estima que ofrece un recorrido eléctrico de más de 600 kilómetros.